
ISTITUTO COMPRENSIVO DI FIESSO UMBERTIANO

 ANNO SCOLASTICO 2022/23

RIUNIONE DEL COLLEGIO DOCENTI DEL 23/02/2023

VERBALE N. 4

Il giorno 23 del mese di febbraio dell’anno Duemilaventitré (2023), alle ore 17,30, nell’atrio 
della scuola secondaria di primo grado “G.Gozzano” di Fiesso Umbertiano, sotto la 
Presidenza del DS Prof. Amos Golinelli, si riunisce il Collegio dei Docenti dell’Istituto 
Comprensivo di Fiesso Umbertiano secondo il seguente o.d.g:

1. Lettura e approvazione verbale seduta precedente
2. Esiti scrutini 1° Quadrimestre
3.  Adesione  avviso  pubblico  n.  38007  “Ambienti  didattici  innovativi  per  la  scuola
dell’infanzia”
4. Adesione PNRR “Scuola 4.0: scuole innovative, cablaggio, nuovi ambienti di 
    apprendimento e laboratori”. Azione 1 – Trasformazione delle aule in ambienti innovativi
    di apprendimento
5. Comunicazioni del DS

Svolge la funzione di segretario verbalizzante la docente Eva Zerbinati.
Sono presenti i componenti del Collegio ad eccezione dei seguenti docenti assenti 
giustificati: Altieri S., Boldrini M., Bolognesi N., Errera T., Ferrarese P., Fusco N., 
Maniezzo A. Munerati E., Ortolan S., Rossato B., Scavazza M., Valieri C., Via M., Varotto 
P.

Si procede, quindi, alla discussione dell’o.d.g:

1) Il D.S. chiede al Collegio di esprimersi riguardo il verbale della seduta precedente (15-
12-2022) di cui richiama l’ordine del giorno, che viene approvato all’unanimità (delibera n°
22).

2) Esiti  scrutini del primo quadrimestre: il Dirigente passa la parola all’insegnante Sally
Baratella, figura strumentale del PTOF, che illustra le tabulazioni relative alle valutazioni
degli  apprendimenti  inerenti  le  prove d’ingresso,  le  prove di  fine  1°  quadrimestre  alla
scuola primaria e gli esiti degli scrutini del primo quadrimestre dell’a.s. 2021/2022 e quelli
dell’a.s. 2022/2023 alla scuola secondaria. Si analizzano, in particolare, i dati relativi alle
valutazioni insufficienti. 

SCUOLA PRIMARIA:  per  un  confronto  utile  sono state  prese in  esame le  materie  di
italiano  e  matematica.  Si  sono  considerate  insufficienti  le  valutazioni  “in  via  di  prima
acquisizione”. L’insegnante Baratella informa i presenti che i risultati sono stati analizzati in
sede di programmazione dagli insegnanti, i quali hanno prodotto osservazioni e proposte
di modifiche relative alle prove somministrate, che saranno discusse durante i Dipartimenti
previsti per il 17 aprile.

SCUOLA SECONDARIA di 1° GRADO: i docenti, durante la riunione avvenuta in data 17
febbraio, hanno analizzato i risultati delle prove somministrate e ciascun responsabile di
dipartimento  ha  raccolto  osservazioni  e  proposte  migliorative.  L’insegnante  Baratella
passa la parola alla professoressa Rossi  (lingua inglese) che propone di aumentare il
numero di  verifiche formative di varia tipologia in itinere, per un monitoraggio puntuale
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della  situazione  di  apprendimento.  Prende  la  parola  la  professoressa  Tavian  (lingua
italiana-storia) che, in relazione alle valutazioni insufficienti relative alla materia di studio
storia,  illustra  le  strategie  che  i  docenti  intendono  adottare:  uniformità  a  livello
contenutistico,  metodologico  e  dei  criteri  di  valutazione  per  giungere  in  futuro  a
programmare UDA comuni, al fine di diminuire il  più possibile le variabili  esistenti.  Per
quanto riguarda il dipartimento di matematica e scienze la professoressa Pellegrini rileva
una situazione particolarmente difficile nelle classi prime, imputabile forse alla situazione
anomala di  questi  ultimi tre anni,  caratterizzato da un percorso scolastico non sempre
regolare.  In  relazione  all’analisi  dei  risultati  nelle  prove  di  matematica  e  scienze,  gli
insegnanti  di  dipartimento  si  sono  confrontati  ed  hanno  condiviso  scelte  strategiche
metodologiche relative all’insegnamento del metodo di studio, per il  superamento di un
apprendimento  ancora  prevalentemente    mnemonico.  Nella  precedente  riunione  di
dipartimento è stata predisposta un’ulteriore prova, somministrata a febbraio nelle classi
seconde e terze, per avere più dati nel confronto dei livelli ottenuti.
Il Dirigente, dopo aver ascoltato gli interventi e esaminato l’analisi delle valutazioni degli
apprendimenti alla scuola secondaria di primo grado, espone le proprie riflessioni ponendo
l’attenzione  sull’innalzamento  del  numero  di  insufficienze  nelle  classi  prime  che  può
essere imputabile a classi particolarmente problematiche, ma sottolinea, in generale, la
necessità  da  parte  dei  docenti  di  considerare  il  range  completo  delle  valutazioni  (dal
quattro  al  dieci):  ogni  prova deve essere  strutturata  in  modo  da comprendere  l’intero
range. Avendo presenziato agli scrutini di tutte le classi, il D.S. ravvede inoltre la necessità
in  corso  d’anno,  che  il  docente  coordinatore  di  classe  monitori  la  situazione  per
promuovere un’uniformità nei criteri di giudizio, per non incorrere in disparità di valutazioni.

3)  Adesione  avviso  pubblico  n.  38007  “Ambienti  didattici  innovativi  per  la  scuola
dell’infanzia”. Si tratta di un bando in fase di realizzazione, a breve è prevista la consegna
di materiale didattico innovativo per la scuola dell’Infanzia di Castelguglielmo. Il collegio dà
la propria adesione formale al bando. (delibera n° 23).

Il  Dirigente  informa  i  docenti  che  il  Comune  di  Fiesso  Umbertiano  aveva  proposto
l’attivazione di  una sezione della  scuola dell’infanzia,  limitatamente all’ultimo anno del
triennio, nell’edificio  della  scuola primaria,  ma la  Regione Veneto  non ha dato  parere
favorevole  al  progetto,  in  quanto  la  scuola  dell'infanzia  paritaria  Maria  Immacolata  è
ancora in servizio; inoltre l’attivazione di una scuola dell’infanzia statale riguarda l’intero
triennio e non può essere riferita ad una sola annualità del percorso.
Per quanto riguarda la scuola dell’infanzia non statale di San Bellino il D.S. informa che, in
futuro, potrebbe terminare il  servizio e ciò comporterebbe lo spostamento del flusso di
iscrizioni verso comuni limitrofi e di conseguenza un probabile calo di iscrizioni alla scuola
primaria di San Bellino. 
4) Adesione PNRR “Scuola 4.0: scuole innovative, cablaggio, nuovi ambienti di 
apprendimento e laboratori”. Azione 1 – Trasformazione delle aule in ambienti innovativi 
di apprendimento. L’iniziativa prevede un finanziamento di 111 mila euro per trasformare
gli ambienti nei quali si svolge la didattica curricolare con dotazioni digitali innovative. I
plessi  coinvolti  sono  le  tre  scuole  primarie  e  le  due  scuole  secondarie  di1°grado
dell’Istituto. Si è costituito un gruppo di lavoro formato dai collaboratori del DS e dal team
PNSD prof.ssa Rebecca Pellegrini, ins. Eva Zerbinati, prof. Michele Zappaterra, ins. Lara
Breda, ins. Nara Fusco, ins. Manuela Alvino, per la messa a punto del progetto che dovrà
essere consegnato entro il 28 febbraio 2023.



Il Dirigente passa la parola alla professoressa Pellegrini che procede con la descrizione
degli ambienti innovativi presentati nel progetto: scuola secondaria di Fiesso U. 5 aule (3
tematiche e 2 fisse), scuola secondaria di Castelguglielmo 6 aule con un sistema basato
su  ambienti  di  apprendimento  in  cui  gli  allievi  ruotano,  scuole  primarie  5  aule  fisse
destinate agli alunni delle classi terminali (2 aule alla scuola primaria di Fiesso U., 2 aule
alla scuola primaria di Castelguglielmo e 1 aula alla scuola primaria di San Bellino).
Il Dirigente comunica la disponibilità ad accogliere nuovi nominativi nel gruppo di lavoro
per la fase di  realizzazione del progetto.  Si rendono disponibili  gli  insegnanti  Nicoletta
Fabbri, Alessandra Tatò, Filippo Trevisan.
Il Collegio esprime parere favorevole all’adesione PNRR Scuola 4.0 (delibera n° 24).

5. Comunicazioni del DS. Il Dirigente passa a comunicare gli esiti delle iscrizioni. Il numero
totale degli alunni dell’istituto previsto per il prossimo anno scolastico sarà di 548 unità.
Scuola primaria di Fiesso: 22 alunni iscritti alla classe prima a 27h - totale 132 alunni - 9
classi – 6 H. 
Scuola primaria di Castelguglielmo: 28 iscritti classi prime, 19 richieste a 27h e 9 a 29 h – 
2 classi prime – totale 111 alunni – 9 classi – 11 H. 
Scuola primaria di San Bellino: 9 iscritti classe prima a 29 ore – totale 43 alunni – 2/3 
pluriclassi/classi – 2 H. 
Sec. Fiesso Umbertiano: 34 alunni iscritti classi prime (8 ind.musicale) – previste due 
classi prime – totale 106 alunni – 6 classi –2 H. 
Sec. Castelguglielmo. 31 alunni iscritti (15 ind.musicale) - previste due classi prime (2H) – 
7 classi – totale 114 alunni – 11 H. 
Scuola Infanzia Castelguglielmo: 14 iscritti - totale alunni 42 - 0H. 

Il Dirigente illustra la situazione delle iscrizioni per l’anno 2023/24 relativa alle classi prime
della scuola secondaria di  1° di  Fiesso Umbertiano, per le quali  è necessario stabilire
l’organizzazione visto che, in seguito alla richiesta dei genitori, una sezione avrà l’orario
con il sabato a casa. Gli alunni iscritti alla sezione A con il sabato a casa (6h x 5gg) sono
23; gli alunni iscritti alla sezione B con il sabato a scuola (5h x 6gg) sono 11. È evidente
uno squilibrio numerico tre le due sezioni. Considerata la mancata disponibilità da parte
delle  famiglie  di  modificare  la  scelta  effettuata  durante  l’iscrizione,  il  DS  propone  la
formazione di due classi articolate con circa 17 alunni per sezione, in ciascuna delle quali
vi siano sia alunni che hanno scelto il sabato a casa, sia alunni che hanno scelto il sabato
a scuola.
Da non sottovalutare le complicazioni che questa soluzione comporterebbe, legate alla
predisposizione  dell’orario,  alla  gestione  del  registro  elettronico  e  degli  scrutini  e  alla
riorganizzazione  dell’indirizzo  musicale.  Un  aspetto  positivo  da  considerare  è  che  la
soluzione con le classi articolate permetterebbe agli insegnanti di stabilire la formazione
delle classi.  
Il  Dirigente,  dopo  aver  ascoltato  gli  interventi  pro  e  contro  rispetto  alle  due  scelte
organizzative possibili,  non rilevando un chiaro orientamento del  Collegio,  si  riserva di
decidere in seguito ad un ulteriore confronto con la professoressa Ambrosini, referente di
plesso.

Le prove Invalsi si svolgeranno secondo il seguente calendario: classi 2e Primaria: Italiano 
05/05 – Matematica 9/05. Classi 5e Primaria: Inglese 03/05 - Italiano 05/05 - Matematica  
9/05. Classi 3e Secondaria: 17 -21 aprile.



Esami di stato: Invalsi in aprile + tre scritti (ITA-MAT-ING+FRA) + colloquio. Presidente 
prof. Bertasi.

Il  DS anticipa che durante il  collegio di maggio si approveranno le adozioni dei libri di
testo.  Per  quanto  riguarda  la  scuola  secondaria,  il  Dirigente  raccomanda  ai  docenti
coinvolti nelle scelte dei libri di testo di compiere un’attenta valutazione rispetto ai tetti di
spesa e all’utilizzo dei libri in formato digitale, che va incrementato. 

Le giornate dello sport si svolgeranno nei giorni 23-24-25 febbraio. Sono previste attività
ed eventi che coinvolgeranno tutte le classi dell’Istituto.

Non essendovi altro da aggiungere, la seduta è tolta alle ore 18.50.

Il segretario verbalizzante Il Dirigente Scolastico
 F.to Eva Zerbinati F.to Prof. Amos Golinelli


